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Первоочередная задача: 
внедрение прогрессивных технологий 

новости страны

Мобильные операторы разошлют 
смс-сообщения с картой пунктов 
вакцинации от COVID-19, сообщи-
ла первый заместитель министра 
здравоохранения Елена Богдан.

Карта с 
пунктами 

вакцинации

фокус дня

Светлогорск, как и другие регионы страны, преодо-
левает четвертую волну пандемии. В реанимацион-
ных отделениях врачи сражаются за жизни тяжелых 
пациентов, а  в поликлиниках, ФаПах, амбулаториях 
и временных прививочных пунктах ежедневно дела-
ют десятки и сотни прививок. на сегодняшний день  
вакцинация - главная надежда на решение пробле-
мы, от которой уже почти два года страдает весь мир. 

Главная надежда

На протяжении последних трёх лет в 
ремонтно-механическом цехе прове-
дено переоснащение сварочного обо-

рудования, и на достигнутом останавливать-
ся коллектив  не собирается. Об этом газете 
«Химики» рассказал начальник цеха Дмитрий 
МИХАСЁВ.

- Одной из первоочередных задач коллек-
тива ремонтно-механического цеха является 
внедрение прогрессивных технологий свар-
ки и резки металлов, - заметил Дмитрий Ва-
лерьевич. -  В этом направлении на данном 
этапе  сделано немало. К примеру, сегодня в 
РМЦ освоены современные технологии ручной 

дуговой (ММА) сварки электродами с покры-
тием, аргоновой (TIG) сварки неплавящимся 
электродом, полуавтоматической сварки в 
среде защитных газов (MIG / MAG). Кроме того 
на смену устаревшим сварочным аппаратам 
ВД-306 и их аналогам в эксплуатацию 
введены два сварочных аппарата.

В ОАО «СветлогорскХимволокно» продолжается вакцинация от 
коронавирусной инфекции. Желающие записаться на прививку 
российской вакциной «Спутник V» либо китайской SARS-CoV-2 

Vaccine (Vero Cell) могут обратиться к руководителю своего структурного 
подразделения.

«Химики» побывали в здравпункте ЗПТН, где пообщались с работника-
ми предприятия, которые пришли делать вторую прививку от COVID-19. 

Елена ВоРоБЬЁВа, управление оценки рисков. 
- Я решила вакцинироваться, потому что в мае переболела  ковидом в 

достаточно тяжелой форме и не  хочу заболеть еще раз. Я прививалась 
вакциной китайского производства. Почему именно этой?  Судя по тому, 
что я читала о ней – переносится эта вакцина легко. После первого этапа 
самочувствие было нормальным, ощущала лишь  небольшой дискомфорт 
в месте  введения вакцины. 

анастасия гВоЗдЬ, общий отдел.  
- Я болела ковидом в апреле, многие родственники и знакомые тоже  

переболели. Я прививалась китайской вакциной, потому что, как мне ка-
жется, она легче переносится. Первый этап вакцинации прошёл нормаль-
но: не было ни температуры, ни боли, ни слабости, хотя я понимала, что 
это могло быть, и врачи предупреждали о таких последствиях. Но обо-
шлось.

Некоторые думают, что, если ты привился, значит не заболеешь, но 
вакцина не может этого гарантировать. Гарантированно только то, что бо-
лезнь ты перенесешь легче.

Евгений РаБИРоХ, ЦРиОЭО ЗИВ.  
- 22 сентября у меня был первый этап вакцинации россий-

ской вакциной  «Спутник V», 12  октября  - второй этап. Ре-
шение прививаться – сознательное: пришла четвертая волна 
коронавируса. И если раньше говорили, что болеют пожилые 
люди и люди с хроническими заболеваниями, то теперь  боле-
ет много молодёжи. Ковидом я, если и переболел, то в лёгкой 
форме, незаметно для себя. Поэтому решил вакцинироваться, 
чтобы защититься от возможных тяжелых последствий корона-
вируса. После того как прошёл первый этап вакцинации – два 
дня держалась температура. Надеюсь, второй этап перенесу 
легче.

Швея и сварщик, хирург и вышивальщица – есть у этих профессий один на всех важный элемент 
ремесла – умение сделать качественный шов. Скажем языком хирургов: косметический. В ремонтно-
механическом цехе нашего предприятия, к примеру, есть не только профи, владеющие искусством 
сварочного шва, но и необходимое оборудование.
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Электрогазосварщик 6 разряда РМЦ александр дУБаС. 

Мы проработали с сотовыми опера-
торами этот вопрос, они разошлют 
смс-сообщения с этой картой пун-

ктов вакцинации от COVID-19. Любой гражда-
нин сможет при наличии доступа в интернет 
со своего мобильного телефона зайти на эту 
карту на сайте Минздрава здравоохранения 
Республики Беларусь и посмотреть ближай-
ший пункт вакцинации, время его работы, - со-
общила Елена БОГДАН.

Пункты вакцинации работают в поликли-
никах, больницах и РНПЦ, торговых центрах, 
здравпунктах предприятий, территориальных 
центрах социального обслуживания населе-
ния и в метро. В сельской местности работают 
мобильные бригады.

На сайте Министерства здравоохранения  
Республики Беларусь размещена карта вак-
цинации. Белорусские граждане и гости стра-
ны могут выбрать ближайший пункт и пройти 
вакцинацию против инфекции COVID-19.

-

Вакцинация 
для всех

Вакцинация беременных против 
COVID-19 эффективна, заявила 
технический специалист отдела 
вакциноуправляемых заболе-
ваний и иммунизации Европей-
ского регионального бюро ВоЗ 
Людмила МоСИна.

Был проведен метаанализ данных 192 
опубликованных исследований, и на 
основании этих данных мы знаем, что 

очень высок риск развития тяжелых форм за-
болевания у беременных женщин, которые 
больны COVID-19, по сравнению с женщина-
ми такого же репродуктивного возраста, но ко-
торые не являются беременными», - сказала 
Людмила МОСИНА.

По ее словам, у беременных более чем в 2 
раза выше риск того, что она будет помещена 
в палату интенсивной терапии, почти в 3 раза 
выше риск смерти и почти в 2,5 раза выше 
риск того, что понадобится искусственная вен-
тиляция. Более того, есть данные 42 исследо-
ваний, которые включали сотни беременных 
женщин, перенесших ковид, рассказавших о 
негативных последствиях для плода. Установ-
лено, что риск преждевременного рождения 
ребенка в этом случае выше в 1,8 раза, а риск 
того, что детям понадобится интенсивное ле-
чение, выше в более чем 3,5 раза.

«Появились первые данные из США и Из-
раиля, где начали прививать беременных. 
Результаты продемонстрировали, что вакци-
на хорошо переносится беременными женщи-
нами и нет никакого дополнительного риска, а 
также что вакцинация эффективна», - сказала 
технический специалист отдела. Она добави-
ла, что антитела после вакцинации обнаружи-
лись и в молоке матери. Таким образом, это 
косвенно подтверждает, что вакцинация мате-
ри может защищать и ребенка.

«Всемирная организация здравоохранения 
сейчас рекомендует вакцинацию беременных 
в странах, где польза от вакцинации превы-
шает любые потенциальные риски. В насто-
ящее время у нас нет информации о каких-то 
рисках для беременных», - заключила Людми-
ла МОСИНА.

По материалам БЕЛТА.

«

Газета Открытого акционерного общества «СветлогорскХимволокно»ХимикиХимики



Я думал, что у меня маленькая квартира, 
пока не начал клеить обои.

Константин Мелихан

фокус дня

Это - аппараты для полуавтома-
тической сварки MIG/MAG моде-

ли PowerTec 505SP (Lincoln Electric), кото-
рые в сочетании с механизмами подачи 
проволоки PF-42 – позволяют с высокой 
скоростью производить сварку углероди-
стых, нержавеющих сталей и алюминия.

Хорошим подспорьем в работе Дми-
трий МИХАСЁВ назвал запущенные в 
эксплуатацию два аппарата воздуш-
но-плазменной резки модели Кедр 
MultiCUT-1200, которые закрыли все 
потребности цеха в резке заготовок из 
углеродистых, нержавеющих сталей и 
алюминия.

Проведённое в цехе переоснащение 
сварочного оборудования позволило уве-
личить скорость и качество выполнения 

основные профессии РМЦ: 
Ремонтный участок ЗИВ: слесарь-ремонтник.
Производственный участок: токарь, фрезеровщик, 

шлифовщик, слесарь механосборочных работ, сле-
сарь-инструментальщик, электрогазосварщик.

За пле-
ч а м и 
А л е к -

сандра ДУБА-
СА немалый 
профессиональ-
ный опыт. В 2003 г о д у 
он окончил Светлогорский лицей химиков 
по специальности «электрогазосварщик», 
пришёл трудиться на предприятие. Моло-
дость и желание узнать и научиться боль-
ше, раздвинуть профессиональные рамки 
увлекли Александра отправиться на пои-
ски лучшего. Мастерство и опыт он совер-
шенствовал на предприятиях России. Но 
спустя время вместе с семьёй закрепился 
в Светлогорске.  

- Здесь семья, дети, да и дома стены 
помогают, - говорит Александр Владими-
рович. – На работе многое изменилось. 
Обновилось оборудование, стало инте-
реснее работать, появилось больше воз-
можностей. 

Елена ВОЛОДИНА.

Специальность электрогазосварщика Максим КИЗ-
ЛЯК (на фото справа) в своё время получил, учась 
в Мозырском государственном профессиональном 

лицее геологии. Его первым местом работы после учёбы 
стал ОАО «Светлогорский машиностроительный завод» 
(расположен в городском посёлке Сосновый Бор – прим. 
автора). Отслужив в армии, серьёзную практическую про-
фессиональную школу Максим прошёл, работая на одном 
из крупнейших предприятий  производителей грузовых ва-
гонов в России на АО «Тихвинский вагоностроительный за-
вод». 

- Это был важный для меня опыт, - добавляет профес-
сионал. – Поработав там, я вернулся в Светлогорск и при-
шёл трудиться на наше предприятие. Было это год назад, 
однако даже за этот непродолжительный срок, я могу с 
уверенностью сказать, за что ценю своё настоящее – за 
стабильность. 

Здесь на предприятии в своё время работала мама Мак-
сима, сегодня трудятся родственники. В сентябре Максим 
Сергеевич принял участие в конкурсе сварщиков. 

- Несмотря на то, что для меня это был дебют, волне-
ния не было, - искренне говорит Максим. – Опыт работы 
на Тихвинском заводе был хорошей школой.  Там только 
при устройстве необходимо было показать своё мастер-
ство. К примеру, выполнить вертикальный, потолочный и 
горизонтальный швы.  О своём выступлении на конкурсе 
сварщиков могу сказать, что можно было лучше. Видел 
свои ошибки. Думаю, сказалось то, что участвовал впервые 
и то, что в числе первых вышел на старт. Так что, есть к 
чему стремиться. 

Вместе с Максимом в конкурсе сварщиков принял участие 

Электрогазосварщики 5 разряда николай КУЛЬгЕЙКо и александр 
КоВаЛЕВИЧ заняты ремонтом резервуаров для хранения латекса. 

Специальности «электрогазосварщик» парни обучились в Светлогорском 
лицее химиков. Николай КУЛЬГЕЙКО, кроме того, в учебном заведении освоил 
и ремесло слесаря по ремонту автомобилей. Сегодня молодые электрогазос-
варщики шлифуют своё мастерство в РМЦ. 

Первоочередная задача: 

ной станок модели 2431СФ10 
на инструментальном участке. 
В настоящий момент, силами 
сторонней организации, ведет-
ся модернизация двух токарно-
винторезных станков модели 
16А20Ф3 с числовым программ-
ным управлением (ЧПУ).

Кстати, не отстают работники 
цеха и в творческом мастерстве, 
заметил в беседе Дмитрий МИ-
ХАСЁВ. 

- Бригада участка механос-
борочных работ под руковод-
ством заместителя начальника 
РМЦ Виталия ИВАНОВА изго-
товила две скамейки к смотр-
конкурсам, которые в своё вре-
мя инициировал Светлогорский 
райисполком. По результатам 
этих смотр-конкурсов скамейки, 
изготовленные в РМЦ, заняли III 
и I места. 

К слову, добавил Дмитрий 
Валерьевич, эта же бригада 
участвовала и в изготовлении 
каркаса к композиции  «Цветок», 
который стал своеобразным по-
дарком к 60-летию Светлогор-
ска (цветок в настоящее время 
украшает проходную ЗИВ – 
прим. автора). 

производстве работ на полуавтоматах 
только стальной проволокой, а прора-
ботав вопрос, подобрали необходимую 
концентрацию защитных сварочных га-
зов (97% Ar +3%CO2) для сварки нержа-
веющих сталей, использовали 100% Ar 
для сварки алюминия, дооснастили и на-
строили аппараты, что позволило полу-
чить максимальную отдачу от MIG/MAG 
сварки при работах по изготовлению де-
вяти 50-кубовых нержавеющих ёмкостей 
для хранения латекса по заявке ОКСа, 
а также при ремонте алюминиевых кон-
тейнеров для перевозки полуфабрикатов 
КТЦ-УВМ.

Ежегодно в столице республики в 
рамках Белорусского промышленного 
форума проходит конкурс на лучшего 

Лучшего сварщика 2021 года выбира-
ли в сентябре. Из более 57-ми участни-
ков электрогазосварщикам РМЦ Юрию 
РАВКОВУ и Максиму КИЗЛЯКУ удалось 
занять 17 и 12 места соответственно в 
номинации «Механизированная сварка».

- Несмотря на молодой возраст наших 
парней, участвовавших в конкурсе, это – 
опытные профессионалы, которые пока-
зали достойный результат. Уверен, что с 
каждым их участием в конкурсе, резуль-
тат будет всё лучше и выше, - отметил 
Дмитрий МИХАСЁВ. 

Есть одна немаловажная деталь в 
работе, которая на сегодняшний день 
заставляет руководителя всё чаще за-
думываться: время не стоит на месте и 
важным остаётся то, кто придёт работать 
завтра.

- В последнее время в РМЦ идет сме-
на поколений, - говорит начальник РМЦ. - 
Средний возраст работников составляет 
47 лет, что заставляет активно занимать-
ся поиском молодых рабочих из числа 
выпускников колледжей и лицеев техни-
ческих направлений, а также студентов, 
которые проходят производственную 
практику в нашем цехе. Нам хорошие 
кадры нужны, мы ценим перспективных 
и неравнодушных людей в своей работе. 

Для каждого руководителя важным 
остаётся тот состав и сплав команды 
единомышленников, с которой решают-
ся, реализуются ежедневные производ-
ственные задачи. Говоря о своей коман-
де, Дмитрий Валерьевич особо отметил 
работу своего заместителя – Виталия 
ИВАНОВА.

- Светлая голова, всегда держит руку 
на пульсе в развитии профессии сварщи-
ка. Можно сказать, благодаря ему, у нас 
лучшие инструменты, отличное оборудо-
вание, - считает начальник РМЦ. - Хоте-
лось бы отметить активную работу Ви-
талия Дмитриевича по своевременному 
переоснащению металлообрабатываю-
щего оборудования. Так в прошлом году 
для нужд цеха был приобретен долбёж-
ный станок модели ГД-200, а в феврале 
уже 2021 года модернизирован расточ-

В 2013 году а РМЦ-1 и РМЦ-2 объединены в ремонтно-ме-
ханический цех.

дмитрий МИХаСЁВ возглавил цех в 2015 году. 
РМЦ занимается изготовлением и ремонтом запчастей для 

технологического и вспомогательного оборудования Обще-
ства, ремонтом оборудования структурных подразделений 
ЗИВ, ремонтом подъёмно-транспортного и металлообра-
батывающего оборудования Общества. Списочная числен-
ность работающих в РМЦ – 133 человека.

Хорошая школа мастерства 
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Рассказывая об электрогазос-
варщике 6 разряда алексан-
дре дУБаСЕ, начальник РМЦ 
отметил так: «он владеет все-
ми видами сварки» и это не-
смотря на то, что александр 
Владимирович  в цехе работа-
ет недавно.

и его коллега по цеху Юрий РАВКОВ, 
электрогазосварщик  5 разряда.

На предприятие Юрий пришёл тру-
диться в 2016 году после окончания 
Светлогорского лицея химиков, где он 
и освоил специальность «электрога-
зосварщика». Учебную практику Юрий 
Игоревич  проходил на заводе ЖБИиК, 
однако по распределению прибыл на 
ОАО «СветлогорскХимволокно». С пер-

вых дней трудится в РМЦ. 
Это его уже третье участие в конкурсе 

сварщиков. Первый раз Юрий РАВКОВ 
участвовал ещё до армии. Волнение и 
непредсказуемость тогда сказались. 

- Нынешний результат получше, - 
говорит Юрий. - Впереди ещё не один 
конкурс, а значит, надо стремиться по-
пасть в призёры. 

Электрогазосварщики РМЦ Юрий РаВКоВ и Максим КИЗЛЯК.

Дома и стены 
помогают

работ.  Но что стоит даже высококласс-
ное оборудование, если в коллективе нет 
соответствующих профессионалов? В 
РМЦ такой проблемы не существует.  

- Хотелось бы отметить электрогазос-
варщиков Александра ДУБАСА и Макси-
ма КИЗЛЯКА, - начальник РМЦ с удоволь-
ствием и не без гордости рассказывает о 
профессионалах своего дела. – Ребята 
- одни из тех, кто не ограничился при 

сварщика страны. Коллектив РМЦ ОАО 
«СветлогорскХимволокно» традиционно 
принимает в нём участие. 

- Это хорошая возможность оценить 
уровень своего мастерства, познако-
миться на выставке с видами и возмож-
ностями нового оборудования и спец-
одежды. Скажем так, для саморазвития, 
для большей уверенности, - добавляет 
Дмитрий Валерьевич.  

- Словом, появилось обо-
рудование, наладилась техно-
логия, есть желание работать 
и внедрять новое, - заметил 
Дмитрий Валерьевич. – Нали-
чие всех этих составляющих от-
крывает неплохую перспективу 
для реализации поставленных 
перед РМЦ задач и в будущем.

внедрение прогрессивных технологий 
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Материалы подготовила  Инна СКИБА.

Не судите о доме по владельцу, 
но по состоянию дома судите о владельце.

Цицерон Марк Туллий

Не только о работе
невозможно перечислить все занятия, которыми люди могут увлечься на непродолжи-
тельное время или «навсегда». Только в «каталогах» широкоизвестных увлечений описа-
но более 200 видов хобби. а их, на самом деле, намного больше. Корреспондент газеты 
«Химики» пообщался с работниками оао «СветлогорскХимволокно», которые увлекают-
ся рисованием, фалеристикой и изучением иностранных языков.

Иероглифы души 
- Успех в изучении иностранных языков — это 
скорее вопрос желания и усилий, а не врожден-
ный дар, - уверенно говорит ведущий инженер-
электроник цеха ТСиА Сергей КомАшКо и с 
ним сложно не согласится. В свободное от работы 
время инженер-электроник интересуется ино-
странными языками. В арсенале у Сергея Леони-
довича - эсперанто, немецкий, английский, поль-
ский, и…японский.

В мире творчества 
25 октября отмечается международный 
день художника.  Рисование – это маленькое 
волшебство, которое происходит под ваши-
ми руками на бумаге или холсте, а вы при 
этом можете почувствовать себя настоящи-
ми волшебниками, уверена инструктор по 
культурно-массовой работе оАо «Светло-
горскХимволокно» Татьяна ТЕРЕЩЕНКо.

Первый вопрос, который 
возник, когда я узнала о не-
обычном увлечении героя 

статьи – есть ли какие либо крите-
рии в выборе иностранного языка. 
Сергей Леонидович был краток:

- Сложность. Меня всегда при-
влекали сложные языки. 

В Минском технологическом 
институте, где учился Сергей КО-
МАШКО,  в качестве иностранного 
языка преподавался немецкий. 

- Мне нравится этот язык: я не-
плохо им владею, понимаю речь, 
читаю и слушаю тексты. На тре-
тьем курсе института я заинтере-
совался японским языком. Привлек 
он меня именно непохожестью на 
языки славянской и германской 
группы.  У японского очень сложная 
письменность. Я, конечно, и в ин-

ституте знал, что такое иероглифы, 
но хотел более подробно изучить и 
разобраться в них. Занимался по 
несколько часов в день. Знаете, из-
учение японского языка очень раз-
вивает зрительную память, ведь  
при написании некоторых иеро-
глифов может использоваться до 
30 черточек. Я заводил тетради и 
писал, писал, писал. 

В советское время учебников 
японского языка практически не 
было, но желание студента изучать 
язык было настолько сильным, что 
за учебниками он поехал в…Мо-
скву, нашёл, купил и привёз. 

- Меня больше интересовали 
не традиции и культура Японии, а 
письменность, чтение и понимание 
текста. На тот момент я мог освоить 
только учебные тексты. К Олимпи-

аде-80 выпустили русско-японский 
разговорник, а вместе с ним и аудио-
кассеты: я вслушивался в произноше-
ние, старался понимать и запоминать. 
Раньше издавался журнал «Пробле-
мы Дальнего Востока» на  японском 
языке. В нём печатались тексты на 
экономическую тему, как правило, 
затрагивающие китайско-советские 
экономические взаимоотношения – с 
удовольствием читал, старался пони-
мать, изучать.  

После окончания института  Сер-
гей КОМАШКО пришел работать в 
цех АВТ инженером КИПиА. Если не 
считать перерыва в месте работы, то 
стаж работы на предприятии у инже-
нера-электроника – 17 лет.

- Японский за эти годы не забросил, 
интересуюсь до сих пор. Только те-
перь читаю учебники для продолжаю-
щих изучение языка. 

- Читаю, как правило, адаптирован-
ные тексты. Я не могу сказать, что всё 
понимаю в тексте, но 70% перевести 
могу. Адаптированные аудиотексты 
– слушаю, могу перевести. На слух 
носителя языка, честно говорю – могу 
не понять – не было долгой практи-
ки общения. Кстати, опыт общения с 
японцами был интересным: я приехал 
в Будапешт с экскурсионной группой. 
Там мы познакомились с гостями из 
Японии, которые были очень удивле-
ны, что кто-то может говорить на их 
языке. Был в Китае, и знание японско-

Рисованием в изосту-
дии «Креатив» Татья-
на ТЕРЕЩЕНКО зани-

мается  5 лет. 
- Сколько себя помню, всё 

своё детство я рисовала и 
лепила. Затем, с возрастом, 
появились житейские заботы 
и хлопоты, и занятие было 
заброшено на многие годы. А 
вернулось оно неожиданно: 
просто я вдруг почувствова-
ла, что хочу опять рисовать. 
Счастливым стечением обсто-
ятельств стало именно то, что 
в это время мне на глаза по-

палось объявление о наборе 
на обучение в изостудию. На-
бравшись смелости, перебо-
ров все свои сомнения и стес-
нения, я начала заниматься и 
ни одной секундочки об этом 
не пожалела! Рисование – это 
теперь моя отдушина, моё 
любимое хобби, - признаётся 
Татьяна.

Первой картиной, которую 
Татьяна нарисовала уже на 
обучении, стала «Сирень»:

- Как мне нравилось её ри-
совать! Хотелось передать 
красками все оттенки и объ-

ём так, чтобы этот букет выглядел как 
настоящий и вызывал бы желание вдох-
нуть его аромат. Сейчас, когда я смотрю 
на свою первую картину, спустя столько 
времени, конечно же, вижу все её огрехи 
и недостатки, но на тот момент она каза-

- Мне очень нравится рисовать 
людей и животных, передавать 
красоту их тел и выражение глаз. 
Но это так, предпочтения, а вообще 
интересен любой сюжет и я пробую 
разное – и пейзажи, и натюрморт, и 
интерьерные картины.

Ежегодно Татьяна участвует в 
выставках, которые организует и 
проводит изо-студия «Креатив». 
За это время она занимала II и III 
места в номинации «Живопись», а 
в 2019 году высокопрофессиональ-
ное жюри признало ее картину по-
бедителем в своей номинации.

 - Ощущаю ли я себя художни-
ком? Конечно! Думаю, что каждый 
человек в душе немного художник. 

На своём примере могу сказать: 
если вы готовы немного потратить-
ся ради огромного удовольствия, 
я всем рекомендую попробовать 
свои силы в этом виде искусства.

лась мне шедевром!
Несмотря на загруженность - Татьяна  

дополнительно занимается спортивны-
ми бальными танцами - в течение по-
следних 5 лет она написала 16 картин и 
ещё одна - в процессе написания: 

Слово «хобби» имеет занятную историю. Оно пошло от английского «hobyn», что означает «пони, 
маленькая лошадка для детского катания». Однако в 1759 году английский романист Лоуренс СТЕРН упо-
требил слово «hobby» в смысле «увлечение, конек» – и с тех пор оно стало обозначать любимые занятия 
людей в их свободное время.

го помогало ориентироваться  в 
другой стране. Но мечта поехать 
в Японию пока остается мечтой, 
- рассказывает инженер-электро-
ник.

Сергей КОМАШКО никогда не 
жалел, что получил техническое 
образование. Говорит, что языки 
нужны для развития, а вот техни-
ка его увлекала и интересовала с 
детства.

- Меня интересовал не только 
японский. Эсперанто, польский, 

английский, немецкий – на каждом 
из этих языков я могу читать и по-
нимать тексты. В своё время меня 
интересовали и языки программи-
рования. Самостоятельно написал 
программу, и она работала: рас-
познавала японские иероглифы с 
вероятностью до 70 %.  А вообще 
могу каждому порекомендовать 
изучать иностранные языки – это 
очень развивает память, усидчи-
вость, терпение, наблюдатель-
ность.

Ни один из значков я не покупал. Да их 
и невозможно купить в магазине, если 
только на аукционах. Я не собирал 

их специально: большая часть значков – мои, 
остальные – отдавали знакомые и друзья, 
когда узнавали, что у меня есть небольшая 
коллекция. Но я всегда говорил, что я не кол-
лекционирую значки, я оставляю их на память, 
- говорит Александр Васильевич.

Коллекции Александра АНДРЕЯКА без мало-
го 50 лет. Первыми значками стали те, которые 
носили все дети в Советском Союзе – октябрят-
ские, пионерские, комсомольские разных лет 
вручения: оформление значков со временем 

Символы уходящей эпохи 
Начальник ЦТо ЗПТН Александр АНдРЕяК не относит себя к 
коллекционерам,  но небольшая подборка - около 150 значков - ох-
ватывающая почти все сферы жизни человека советской эпохи, у 
него всё же есть.

наград и значков сдачи комплекса ГТО. Есть 
знаки отличия «Победитель соцсоревнований» 
9,10,11 пятилетки - это награды, которые вруча-
ли в торжественной обстановке за высокие до-
стижения в труде.

Один из самых памятных – значок посвяще-
ния в рабочие. Раньше была такая традиция: по-
сле сдачи экзаменов молодым рабочим вручали 
значок, который изготавливали на предприятии. 

Еще одна памятная награда – «Коллективу 
коммунистического труда». Я тогда работал в 
прядильном-2 помощником мастера и у нас на-
градили «весь комплект»: меня, трёх крутильщиц 
и трёх прядильщиц. Эти знаки нельзя было ку-
пить – ими только награждали. Это была награда 
и честь, символ отличия, знак признания заслуг и 
успехов. Их не выбрасывали, хранили отдельно, 
с гордостью демонстрируя окружающим.

- Сейчас эти значки для меня – дорогие вос-
поминания, символы уходящей эпохи, време-
ни, молодости, - рассказывает Александр Ва-
сильевич.

-
менялось, отражая историю государства.

В небольшой коллекции Александра Ва-
сильевича – депутатские значки, знаки, от-
носящие к званию почётного донора, значки 
общества книголюбов и общества борьбы за 
трезвость.

Большая часть коллекции относится к 70-80-
ым годам прошлого столетия.

Кроме значков, объединённых темой Лени-
на и Октября, значительную часть коллекции 
Александра Васильевича составляют корпора-
тивные значки и  значки спортивной тематики:

- Самый старый из имеющихся значков  - 
спортивный – 30-х гг. Очень много беговых 
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Александр АНДРЕЯК.
В номинации ««Рывок 

гири с одноразовой сме-
ной рук» с временным 
регламентом – 3 минуты – 

результат спортсмена – 92 
подъёма.

Поздравляем!
Инна СКИБА.

В связи с пандемией сорев-
нования, планируемые 
еще в 2020 году, дважды 

переносились и, наконец, к радо-
сти участников, состоялись. 

16 октября  Всемирная олим-
пиада по гиревому триатлону, со-
бравшая около 200 спортсменов, 
в основном,  из стран бывшего 
СССР,  прошла в Витебске. Ор-
ганизатором Олимпиады высту-
пила Международная федерация 

гиревых видов спорта.
Начальник ЦТО ЗПТН Алек-

сандр АНДРЕЯК стал победите-
лем в двух номинациях. 

В номинации «Суперспринт» 
спортсмен стал лучшим в дис-
циплине «Рывок гири с одно-
разовой сменой рук». В течение 
минуты Александр Васильевич 
поднял снаряд  37 раз. «Повто-
рил своё лучшее достижение 
трехлетней давности», - говорит  
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С юбилеем!
Игната адамо-

вича СоЛоВЬЯ поздрав-
ляет коллектив РМЦ! Желаем 
успехов, удачи, везения. В де-
лах - мудрости. В семье - теп-
ла и уюта. И пусть здоровье 
не даёт сбоев и счастливая 
судьба никогда не подводит!

олега александро-
вича ЧИЧИКаЙЛо  по-
здравляет коллектив смены 
№2 ЦППП! Пусть жизнь, как 
яркая мозаика, складывается 
из добра, радостей и самых 
прекрасных событий! Пусть 
каждый новый день дарит 
Вам отличное настроение 
и вдохновляет на успехи во 
всех делах!

Владимира анато-
льевича ПоПЧЕнКо 
поздравляет коллектив ЦЭС! 
Пусть чтобы каждый день жиз-
ни будет наполнен позитивом, 
оптимизмом, интересными 
идеями и приятными встре-
чами! Пусть здоровье никогда 
не подводит и новости только 
радуют!

Елену Васильевну 
ШУМоВУ поздравляет 
коллектив смены №3 СУЦ! 
Желаем здоровья крепчай-
шего, счастья - необычайного, 
успехов - бескрайних, а еще 
бодрости, улыбок, оптимизма 
и море позитива!

Людмилу Фёдоровну 
ВаСИЛЕнКо поздравляет 
коллектив ВКНиОСВ! Жела-
ем, чтобы жизнь не стояла 
на месте, а менялась в луч-
шую сторону, принося только 
приятные сюрпризы! Пускай 
сбываются все планы и меч-
ты, пусть всё будет прекрасно 
дома и на работе, и близкие 
всегда только радуют!

С днём 
рождения!

Виталия Петровича 
ЗаХаРЕнКо, Сергея 
Юрьевича ПаСИЧЕн-
Ко, андрея алексан-
дровича ШИМКо, Ми-
хаила николаевича 
гоРБаЧЁВа поздравляет 
коллектив ЦРиОЭО ЗИВ! Же-
лаем всего самого прекрасно-
го: крепкого здоровья, бодро-
сти, прекрасного настроения, 
яркого счастья, приличных 
доходов, понимания окружа-
ющих! Пусть в жизни будет 
больше радости и веселья, 
задачи решаются легко, а про-
блемы обходят стороной.

Сергея Васильеви-
ча КаМИнСКого, Ва-
силия анатольевича 
СоКоЛа, дмитрия ни-
колаевича дЕРУЖИн-
СКого поздравляет коллек-
тив РМЦ! Желаем сибирского 
здоровья, финансового благо-
получия, успеха во всем, на-
стоящей любви, дружбы, хо-
рошей погоды и прекрасного 
настроения на каждый день.

николая Игоревича 
ВаСЕнКо, Василия 
алексеевича КоВа-
ЛЕнКо, Ивана алексан-
дровича БРУЯ, Павла 
Викторовича ХУдИн-
СКого, Татьяну алек-
сандровну нИКИТИнУ, 
Виталия Павловича 
РУТКоВСКого, Романа 
Станиславовича ПУн-
ТУСа, андрея Михай-
ловича гоРБаЧЕВСКо-
го поздравляет коллектив 
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Примите поздравления
ЦНМ! Желаем купаться в оке-
ане позитива, жить в радости, 
не знать печали, всегда иметь 
наличные и безналичные! И 
пусть в вашей жизни всегда 
присутствуют три кита: здоро-
вье, счастье и удача!

аллу Владимировну 
МаЕВСКУЮ, Татьяну 
николаевну ЗаХаРЕн-
Ко, Екатерину Серге-
евну МаЕВСКУЮ по-
здравляет коллектив цеха 
УВМ! Пусть семья, родные и 
близкие будут крепким и на-
дежным тылом, а коллеги и 
друзья всегда подставят пле-
чо и поддержат в сложных си-
туациях! Желаем, чтобы каж-
дый день рождения вы сами 
удивлялись своим успехам.

Сергея Васильевича 
КРУгЛИКоВа поздравля-
ет коллектив ЦЭС! Желаем 
бодрости, силы, надежды, 
здоровья, терпения, мечты и 
ее исполнения, любви, теп-
ла, удачи, радости, достатка, 
энергии, света, вдохновения, 
улыбок, успеха, доброты, вер-
ности, восторга!

Виктора Васильеви-
ча наЗаРоВа, Ивана 
Владимировича ЛИП-
СКого, Игоря нико-
лаевича ЖУРаВЛЁВа, 
Ирину николаевну Ба-
БаЙЛоВУ поздравляет 
коллектив ВКНиОСВ! Пусть 
вашей судьбе сопутствуют 
удача, успех и любовь! Жела-
ем твердо стоять на ногах и 
ощущать надежную поддерж-
ку рядом! Пусть в окна вашего  
дома всегда светят солнце, 
добро, любовь и взаимопони-
мание!

Валерия Михайлови-
ча гЕСТЯ, Сергея ана-
тольевича КаЛЮЖИна 
поздравляет коллектив цеха 
ПВиХКО! Пусть накопленный 
опыт и мудрость помогут тебе 
в достижении целей! Пусть 
сбудутся желания, сохранится 
всё хорошее что есть в жиз-
ни, и умножатся мгновения 
радости, любви и оптимизма! 
Пусть Удача, Успех и Вдохно-
вение будут верными спутни-
ками!

наталью Влади-
мировну ПИнЧУК по-
здравляет коллектив ЦТиПО! 
Здоровья Вам, радости и на-
сыщенной, интересной жизни! 
Пусть сбываются все планы и 
мечты! Пусть дом будет пол-
ной чашей, в делах царит по-
рядок, и всё будет прекрасно 
у близких и друзей! И конечно 
желаем самого главного - что-
бы Вас понимали, ценили и 
берегли!

ольгу Владимиров-
ну ШЕндЕЛЕВУ, Вален-
тину Петровну ЧаПУ-
РИнУ поздравляет коллек-
тив УХВ! Желаем мудрости, 
доброты, жизненного вдохно-
вения! Чтобы здоровье не да-
вало сбоев, чтобы настроение 
всегда было на высоте! Пусть 
все, что у вас есть - приносит 
радость.

алексея Фёдорови-
ча даЙнЕКо поздравляет 
коллектив метрологической 
службы! Пусть всегда рядом 
будут те, с кем хочется поде-
литься радостью! Здоровья 
Вам и долгих лет жизни, ра-
дости и позитива, понимания 
окружающих и любви родных! 

спорт

проблема

Счастлив тот, кто счастлив у себя дома.
Лев Толстой

александра СоКоЛа поздравляет коллектив метрологической службы! 
Желаем вырастить и воспитать настоящего мужчину, опору и гордость вашего 
сердца. Пусть сын растет здоровым и веселым, пусть в его жизни будет много 
ярких красок и хороших друзей. А пока пусть ночи проходят спокойно, пусть дни 
радуют нежными прикосновениями и теплыми улыбками любимого малыша!

С рождением сына!

Мы - в            !

Газета «Химики» в Интернете

 Коллектив ЦТСиА выражает глубокие соболезнования на-
дежде николаевне дадУШ в связи с постигшим её горем 
- смертью матери.

 Коллектив ЦТСиА выражает глубокие соболезнования 
александру Фёдоровичу БРИЛЕВСКоМУ в связи с 
постигшим его горем - смертью жены.
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QR-коды можно встретить повсюду – от сайтов до рекламных щитов. они используются 
все чаще и становятся все более популярными, поэтому многие телефоны сейчас выпу-
скаются со встроенным сканером QR-кода.

оао «СветлогорскХимволокно» на постоянную работу 
требуются:

рабочие по профессии швея 3-4 разряда. График работы  - сменный. 
Средняя заработная плата составляет 1500 рублей. Предоставляется 
социальный пакет, дополнительный поощрительный отпуск – 3 дня, 
ежеквартальное дополнительное премирование за интенсивность 
труда, медицинское страхование. Иногородним предоставляется кой-
ко-место в общежитии. Возможно обучение по профессии на произ-
водстве.

Контактный телефон – 8-02342-7-66-99, 8-02342-9-49-41.

Есть работа!

читателю

два «золота» Всемирной олимпиады по гиревому 
триатлону привёз в Светлогорск начальник ЦТо 
ЗПТн оао «СветлогорскХимволокно» александр 
андРЕЯК.

Гири без границ

наркомания и наркобизнес – это 
«тихая» война против челове-
чества, где наркотики являются 
смертельным оружием, уносящим 
жизни и ломающим судьбы наших 
детей.

«Тихая» война 
против человечества

Несмотря на принима-
емые меры, все боль-
ше несовершеннолет-

них вовлекается в незаконный 
оборот наркотических средств 
и психотропных веществ. И 
даже не являясь наркопотре-
бителем, ради жажды «лег-
ких» денег подросток может 
быть вовлечен в сбыт данных 
веществ. 

Организаторы наркобизнеса 
находят распространителей 
через социальные сети, мес-
сенджеры WhatsApp, Telegram, 
VIPole и другие. Подросткам 
обещают быстрый и, главное, 
безопасный доход, не требую-
щий больших усилий. Прель-
щают непыльной работой, а 

взамен предлагают золотые 
горы. Увы, как показывает 
практика, «закладчикам» до-
стаются лишь большие сроки, 
сломанные судьбы и не сбыв-
шиеся мечты. По сути, моло-
дые люди даже не успевают 
насладиться заработанными 
деньгами – карьера в сомни-
тельном бизнесе длится не 
более пары месяцев. На место 
задержанных, «отработанных 
сотрудников» набираются но-
вые и все повторятся заново.   

В соответствии с действу-
ющим законодательством 
уголовная ответственность за 
незаконный оборот наркоти-
ческих средств, психотропных 
веществ, их прекурсоров или 

аналогов (ч.2-5 ст.328 Уголов-
ного кодекса Республики Бе-
ларусь) наступает с 14 лет. По 
части 3 статьи 328 Уголовного 
кодекса Республики Беларусь 
предусмотрена ответствен-
ность в виде лишения свобо-
ды на срок от 6 до 15 лет. 

Уважаемые родители! Об-
ращайте внимание на любые 
изменения в привычном по-
ведении ваших детей. Ведь 
в каждом случае вовлечения 
подростков в незаконный 
оборот наркотиков, близкие 
отмечали изменения в их 
круге общения и поведении, 
зачастую не оставались не-
замеченными и новые вещи 
у детей. Однако осознание 
серьезности последствий на-
ступало поздно. 

О чем бы вы ни говорили 
с детьми, постарайтесь не-
навязчиво дать им хотя бы 
один совет из области со-
блюдения правил личной 
безопасности и правопо-
слушного поведения. 

Будьте  настоящим другом 
своему ребенку. И чем рань-
ше вы начнете обсуждать 
эти вопросы с детьми, тем 
лучше. Ведь, как правило, 
в 15 или 16 лет они уже мо-
гут получить предложение о 
«трудоустройстве». 

Благополучие наших де-
тей зависит от наших со-
вместных усилий.
Татьяна ВИНИЧЕНКО, 

социальный педагог 
СШ № 5 г. Светлогорска.

Хотим передать искренние слова благодарности от 
пенсионеров и ветеранов нашего предприятия админи-
страции ОАО «СветлогорскХимволокно» и лично заме-
стителю  начальника УХВ Инне ЕРОШЕВИЧ, начальнику 
ЦОП Валентине ЛУКЬЯНЕНКО, ведущему товароведу 
УХВ Алле ГОВОР, товароведу Ульяне ЦЫРУЛИК, води-
телю Виктору  САПОНЕНКО, грузчикам Андрею ДИКУНУ 
и Александру МАЛАШЁНКУ за помощь в приобретении и 
доставке картофеля. Огромное  спасибо за вашу работу, 
чуткое отношение и постоянную поддержку! 

Совет ветеранов оао «СветлогорскХимволокно».

Благодарим за поддержку!

Что означает QR
QR – это сокращение от Quick Response, 
что означает «быстрый отклик».
Прочитать QR-код с помощью мобиль-
ного устройства очень просто:

- Откройте на своем устройстве сканер 
QR-кодов или просто включите камеру 
(если она поддерживает чтение таких 
кодов).
- Наведите камеру на QR-код – он дол-

жен распознаваться под любым углом.
- Расшифрованная информация (напри-
мер, контактные данные) мгновенно по-
явится на экране.

Попробуйте!

Николая Павловича ГВОЗДЯ с уходом на заслу-
женный отдых поздравляет коллектив смены №1 ОВО! Мы 
хотим Вам пожелать, даром время не терять: больше дви-
гаться, общаться да и дачей заниматься. Внуки не дадут ску-
чать, дети будут навещать. Думаем, что весело, будет Вам 
на пенсии!

ХимикиХимики




